

# Refuerzan conocimientos de Tens en Veterinaria pensando en la Salud Animal en la región

**Instancia de la Seremi de Salud permitió que jóvenes aprendieran de prevención de zoonosis y tenencia responsable.**

Constanza Vergara Barreda  
 constanza.vergara@estrellaarica.cl

Más de un centenar de estudiantes de la carrera Técnico de Nivel Superior (TENS) en Veterinaria del CFT Estatal participaron en una clase magistral dictada por el médico veterinario Manuel Gajardo, jefe de la Unidad de Zoonosis y Vectores de la Seremi de Salud de Arica y Parinacota, en el Aula Magna de la Universidad de Tarapacá.

## ESCUELA DE GESTORES

La actividad, enmarcada en el programa Escuela de Gestores abordó módulos y temas claves como el control de la rabia, normativa vigente, cuidados veterinarios y protocolos ante mordeduras. Esta iniciativa se alinea con las acciones educativas y sanitarias impulsadas por el Ministerio de Salud, que buscan fortalecer el rol de futuros técnicos en la promoción de conductas responsables con los animales de compañía.

En la exposición, se destacó la importancia de la vacunación antirrábica, la detección oportuna de especies transmisoras como los murciélagos y la aplicación de medidas sanitarias en zonas bifronterizas, especialmente considerando que países vecinos reportan casos recurrentes de rabia humana y animal. En este contexto, la capacitación entregó herramientas prácticas para actuar frente a situaciones de riesgo sanitario, reforzando el vínculo entre la salud pública y la medicina veterinaria.

Esta formación también respondió a la necesidad de educar a la comunidad sobre la tenencia responsable de mascotas, abordando aspectos legales, obligaciones como tutores, cuidados veterinarios obligatorios y las acciones que deben tomarse ante mordeduras o ataques de animales.

Se explicó además el rol de la Seremi de Salud de Arica en la inspección de casos notificados por cen-



JORNADA EDUCATIVA Y SANITARIA, FUE LIDERADA POR EL MÉDICO VETERINARIO, MANUEL GAJARDO.

tros de salud y las medidas sanitarias que deben adoptarse en cada situación.

Estas instancias formativas, desarrolladas por la Unidad Técnica de Zoonosis y Vectores de la Seremi de Salud, se implementan con distintos grupos socia-

les. Desde la apertura de la carrera de Técnico en Veterinaria del CFT Tarapacá, se coordinó la incorporación de esta capacitación para estudiantes de primer año, con enfoque en prevención de la rabia, la Ley 21.020 sobre Tenencia

Responsable de Mascotas y la prevención de zoonosis transmitidas por animales de compañía.

Manuel Gajardo, jefe de la Unidad de Zoonosis de la Seremi de Salud de Arica, se refirió a la necesidad de llevar a cabo la jornada.

“Dado que es el segundo año que se está cursando con la carrera Técnico a Nivel Superior de Veterinaria en el CFT Tarapacá, nuevamente, realizamos esta charla de Tenencia Responsable con los jóvenes. La idea de esto es la formación integral de los alumnos, que tengan conocimientos y se den cuenta que las enseñanzas que están adquiriendo no sólo van dirigidas a la salud animal, sino también, conlleva el cuidado de la salud pública (...). Ellos serán los precusores de entregar la información a usuarios que atenderán en un futuro”.

Por su parte, la seremi de Salud de Arica y Parinacota, Marta Saavedra, señaló que: “Hay una importancia además de la Tenencia Responsable, como lo es el control de enfermedades zoonóticas de países vecinos como una barrera sanitaria a nivel nacional. Mucho tiene que ver esta nueva carrera para poder apoyar en lo que es el control a nivel de salud pública y cómo evitamos que estas enfermedades zoonóticas a través de vectores que no son animales, ni mascotas, puedan llegar a la salud de la población”, concluyó.